
Protokoll zur Elternratssitzung am 12.09.2018 

1. Begrüßung und Schuljahresrückblick (Herr Hanke) 

2. Vorstellung neuer Schülerrat und dessen Vorhaben für dieses Schuljahr (Schülerrat) 

3. Arbeitsschwerpunkte des aktuellen Schuljahres (Frau Hähner) 

4. Kennenlernen und Erfahrungen teilen (Elternvertreter einer Klassenstufe) 

5. Wahl des Elternratsvorstandes 2018/19 

6. Anfragen und weitere Themen 

1. Begrüßung und Dank an Schulleitung, insbesondere Frau Hähner 

Hinweis an die EV, die noch keine Rückmeldung zu „Lernen Leicht gemacht“ am 20.9.18 gegeben 

haben, dringend Rückmeldung zu geben zu Anzahl der TN aus der Klasse, da Veranstaltung sehr 

angesagt ist ! 

2. Jack Müller, Kl. 10 - Vorstellung der Vorhaben des Schülerrates (SR) 

Arbeitsschwerpunkte: diverse Komitees gebildet 

- Präsenz des Schülerrates aufpeppen durch soziale Netze (facebook, instagram:@_mcgdd_, 

Pinnwände, öffentl. Pinnwand für An- und Verkauf, Schülerinitiativen, Schaukasten, email: 

schuelerrat@mcg.de 

- Idee, eigenes SR-Logo zu erstellen 

- Geschäftsordnung wurde erstellt 

- im Nov. Schülervollversammlung geplant, in der sich der SR vorstellt 

- SR hat Komitees gegründet zu Weihnachtsball, Schulball, Schulspeisung, "Aufhübschung" der 

Säulen, Sportplatz, Öffentlichkeitsarbeit, Schuleigener Bekleidung (T-Shirts, Hoodies) 

Nachhilfeorganisation (15 Schüler würden Nachhilfe geben) 

- Digitalisierung von Lernen 

3. Aktuelle Infos der Schule 

- Veränderungen der BLF (besondere Leistungsfeststellung Klasse 10) Termin: BLF jetzt im März schon 

- Evaluation der Kursangebote in der Sekundarstufe II geplant, best. Grundkurse werden nicht voll 

(Latein und Russisch z.B. kein Grundkurs entstanden), Kursangebot der SeK II sehr groß, schwer alles 

zu realisieren, daher evtl. Veränderungen 

- Profilunterricht muss neu ausgerichtet werden (Vorgabe, dass schulspezifische Profile für Klasse 8-

10 entwickelt werden sollen, Informatik ist eigenständiges Unterrichtsfach in Klasse 7-10), am MCG 

sollen inhaltlich die 3 Bereiche (nawi, gewi, künstlerisch) erhalten bleiben, 



- Medienentwicklungskonzept, alle 5 Jahre Neuausstattung der Dresdner Schulen mit Medien, am 

MCG 2019 

nicht zu viele Erwartungen – Gelder und Technik begrenzt 

- SMK-Maßnahmenpaket zur Lehrerentlastung wird thematisiert (am MCG nicht weiter möglich, alle 

Lehrer stark eingespannt) 

- Identifikation der Schüler mit der Schule (Unesco, MINT-EC) weiter fördern - Idee des SR zu 

Kleidungsstücken zur Identifizierung mit MCG sollten die Eltern bitte unterstützen und diese dann 

kaufen 

- Outdoor-Fußballkicker vom Förderverein genehmigt 

- Säulenprojekt: Wie kann man die Betonsäulen der Schule im Foyer gestalten? 

Umsetzung und Ideen von Eltern gefragt! Gibt es Eltern, die evtl. hier als Graphiker/Künstler o.ä. 

helfen können? 

- Neue Regelungen zu Datenschutz: ohne Fotoerlaubnis eigentlich kein Jahrbuch mehr machbar, 

(Datenschutzbeauftragter der Schule nicht mehr da) 

Nach wie vor schwierige Frage, Datenblatt war vorgegeben entsprechend VwV Schuldatenschutz 

Abfrage zu Fotoerlaubnis bezog sich auf schulinterne Veranstaltungen und schulinterne 

Veröffentlichungen, 

jegliches schulexternes Fotografieren wird IMMER extra abgefragt. Aufgrund zahlreicher 

Diskussionen in den Klassen und dem Wunsch, weiterhin auch ein Jahrbuch zu erstellen wird es ggf. 

noch einmal zusätzliche Informationen dazu geben. 

(Namen oder Bilder für das Schulbuch werden nie nach außen gegeben. Jahrbuch können nur die 

MCG Schüler erwerben.) 

- trotz wenig Zeit und hoher Arbeitsbelastung wird Frau Hähner weiterhin Klassenhospitationen 

durchführen (nicht die ganzen 45 min) 

- Frau Hähner wird sich Schulleiterfeedback von den Kollegen geben lassen 

- Lehrersituation: MCG im Vergleich mit vielen anderen Schulen noch sehr gut aufgestellt; für jedes 

Fach 1 Lehrer - Grundbereich abgedeckt, Ergänzungsbereich sehr nur gekürzt zur Verfügung, deshalb 

nur geringe Möglichkeiten, um Vertretungsstunden abzudecken 

- Alle Lehrer weiterhin per mail zu erreichen, siehe Webseite 

- Anfrage zu Essenszeiten: Wird noch mal überprüft, ob Zeit zu eng; Meckerbriefkasten wird kaum 

genutzt 

- Anfrage, warum Mädchen im Neigungsfach Sport nicht Selbstverteidigung und Jungs nicht Tanzen 

wählen können; Frau Hähner: vermutlich aufgrund organisatorischen Gründen (keine ausreichende 

Klassenstärke), auf keinen Fall aus inhaltl. Gründen, wird dennoch noch einmal mit 

Fachbereichsleiterin Sport geklärt 



- Frage zu Kosten Schulfahrten, teuer? 

Begründung: Schulfahrten am MCG auf hohem Niveau, gute Qualität, deutsch-sprachige Skilehrer 

Vorschlag aus der 5. Klasse: Suche nach Alternativreisen, die günstiger sind 

Lange Diskussionen... O-Ton: Eltern der älteren Klassen befürworten diese Reisen, da sehr gute 

Erfahrungen, auch für Kinder etwas besonders, Preis langfristig bekannt – vorsorgen für Sportlager in 

Klasse 7 und Skilager in Kl. 9 usw. 

Frau Hähner: Keiner sollte benachteiligt werden, sollten Familien sich einzelne Schulfahrten nicht 

leisten können, bittet die Schulleitung um persönliche Rücksprache; sollten die Elternvertreter 

mehrheitlich Schulfahrten wie Sport- oder Skilager ablehnen, dann würden diese eingestellt (ggf. nur 

für die jeweilige Klassenstufe im jeweiligen Schuljahr) 

Herr Hanke: Arbeitskreis wird gebildet (verantwortlich Frau Sandner, Klasse 5), die sich mit dem 

Thema und ggf. Alternativen beschäftigen, als Grundlage kann Frau Hähner die pädagogische 

Konzeption und die Leistungen der geplanten MCG-Fahrten zur Verfügung stellen 

Wichtig: Thema in Klassen zurück spiegeln, um für- und wider Argumente zu sammeln 

4. Kurze Vorstellungsrunde der EV der neuen 5. Klassen 

Erfahrungsaustausch der Eltern in den Klassenstufen aufgrund fortgeschrittener Zeit weggelassen. 

5. Wahl Elternvorstand (durch Herrn Grundmann, Klasse 10a) 

- einstimmige Entlastung des alten Elferrates und Vorsitzenden – Dank an Herrn Hanke und den 

Vorstand! 

- 6 neue Elternsprecher gewählt für Vorstand: 

Frau Koc, 9c, Herr Zobel 10c, Frau Böttger 7a, Frau Sandner, 5c; Frau Günter, 7d; Klasse, Herr Hanke, 

8b. 

- zum Vorsitz gewählt: Herr Hanke , Frau Böttger als Stellvertreter 

- EV für Schulkonferenz: einstimmig beschlossen, dass Vorstand auch 3 Eltern für Schulkonferenz 

stellt 

- Elternvorstand wird auf webseite präsent sein 

Protokoll: C. Fritzsche, A. Hanke 


